## Revela sondeo del TEPJF preocupación por integridad de las elecciones

## **FABIOLA MARTÍNEZ**

Entre los ciudadanos hay preocupación generalizada por la integridad de las votaciones, revela un estudio elaborado a solicitud del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TE-PJF), en el cual 53 por ciento de los encuestados consideran que el crimen organizado interviene en los procesos comiciales.

Igualmente, poco más de la mitad opina que persisten prácticas como la compra de votos y 41 por ciento ve intervención de funcionarios públicos en elecciones.

Al dar algunos resultados del sondeo, el magistrado presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón, dijo que al mismo tiempo hay una percepción positiva de las instituciones electorales.

Para los mexicanos, indicó, lo verdaderamente importante es que se garanticen condiciones de libertad y seguridad, además de contar con una democracia de calidad que sirva a la población y genere resultados con los que se sientan respetados.

Tal como lo hizo en días pasados, el magistrado recalcó los datos derivados de un estudio de comunicación y opinión pública, aunque no fue específico en cuanto a la metodología del sondeo, hecho a pedido del máximo tribunal electoral del país, según el cual 76 por ciento de las personas encuestadas consideran que el sistema electoral funciona bien y un porcentaje ligeramente menor dice que el TEPJF hace bien su trabajo.

Pero del otro lado, se reveló una percepción generalizada sobre signos de nuestro sistema: compra de votos, intervención indebida de funcionarios en elecciones, coacción del voto (amenazas de retiro de programas sociales) y también el peso de los delincuentes sobre la elección de representantes.

En tanto, una cuarta parte de los consultados ve amenazas de violencia si no se vota por un partido.

"Estos abusos son los que verdaderamente preocupan a la ciudadanía, (los cuales) se acentúan en contextos de marginación, pobreza y de desigualdad", de acuerdo con los comentarios divulgados por el TEPJF.



Lo importante es que se garanticen condiciones de libertad